



SEGUNDO FORO, EN GUADALAJARA

Piña detonó la reforma, sostiene Monreal; no a la parálisis: expertos

Ante el reconocimiento de Morena, ayer en Guadalajara, de que la reforma judicial surge por la llegada de la ministra Norma Piña como presidenta de la Corte, expertos, académicos y profesionales de la carrera judicial demandaron que ésta no lleve a una ingobernabilidad o parálisis.

El senador de Morena Ricardo Monreal afirmó que “tras el nombramiento de la nueva presidenta – Norma Piña – comienza a cambiar la relación entre poderes; escudándose en la autonomía e independencia, empieza a tensarse y a distanciarse”.

“La invasión frecuente del Poder Judicial en los trabajos y determinaciones del Ejecutivo, del Legislativo y del Tribunal Electoral comenzaron a deteriorar la relación”, precisó.

Carlos Ramiro Ruiz, director de la División de Estudios Jurídicos en el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Guadalajara, pidió considerar los fundamentos de la gobernabilidad y no generar una



Diálogo. Segundo foro sobre la reforma judicial, ayer, en Guadalajara.

parálisis en las decisiones de la Corte.

Marcos del Rosario, miembro de la Barra Mexicana de Abogados, dijo que es indispensable que quienes integran los cargos jurisdiccionales “estén ajenos de cualquier interés o pretensión de grupos políticos, económicos o delincuenciales”.

El magistrado Gildardo Galinzoga subrayó que hay puntos de la reforma que deben analizarse, como poner candados estrictos para

quienes aspiren a ser juez o magistrado. Dijo que se requieren perfiles adecuados y que los aspirantes tengan una carrera judicial sólida para evitar la injerencia de terceros.

Dijo que la reforma sin tiempo para su implementación se volverá, en el corto plazo, muy compleja y con daños incluso irreversibles no sólo para operadores jurídicos, sino para el usuario final, por lo que llamó a reflexionar la gradualidad.—V. Chávez